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令和６年度 第３回市長タウンミーティング概要 

 

と き：令和６年４月１３日（土） 

                        午後７時～８時３０分 

                    ところ：東公民館 

                    参加者：８３人 

 

○市長あいさつ 

(市長より、令和６年度の施策・予算についての説明が行われました｡) 

 

○意見交換 

 

質問(市民) 

 大腸がん検診の受付場所について、東公民館でも受け付けをしていただきた

いと、昨年２月に市長への手紙で要望したところ、受付日を１日設けていただき、

ありがとうございます。受け付けしていた職員に聞いたところ、多くの人が利用

したようです。今年度以降も実施していただきたいです。 

 

回答（市長） 

 市長への手紙でご要望いただいたほか、町会の皆さん等との懇談でも最近高

齢になり保健センターに行くのがつらくなったとのお声をいただいていたこと

もあり、東公民館での受け付けを実施させていただきました。受け付けの際に問

診等が必要なので昨年度から、まずは１日だけ実施することとなりました。今年

度も最低１日は実施するとともに、他の健診についても同様の対応ができるか

検討したいと思います。 

 

 

質問(市民) 

 物価高騰重点支援給付金をいただきました。ありがとうございました。市役所

の建て替えや、蕨駅西口再開発、市立病院の移転建て替えなど、様々な事業がす

すんでいる中、塚越地区でも市民公園の再整備や、東公民館のハイテクを駆使し

た建て替えをお願いしたいです。 

 

回答（市長） 

 市民公園は大きな公園ですので、順次整備をしていきたいと思っています。３
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年前に大型複合遊具を改修した際には、約５千万円かかり、これは小規模な公園

ですと公園全体の整備ができる金額ですが、大事なところということで、改修さ

せていただきました。今課題になっているのは、桜の根起こりなどの整備ですが、

順次やっていきたいと思います。 

東公民館の整備については、市長マニフェストにも掲げている塚越ビジョン

を塚越の皆さんのご意見を伺いながら、策定しようと考えています。その際には、

当面市として取り組むことと、将来的に取り組む事を分けてビジョンとして掲

げたいと思っています。市の公共施設は、今ある施設を長寿命化していくことが

基本方針ですので、東公民館についても必要な改修をして、もう少し使用してい

きたいと思いますが、将来的には、東公民館・塚越グラウンド・市民公園・塚越

公園あたりのエリアの再整備も課題になると思います。子どもの代も含めて夢

が持てるようなビジョンとしたいです。 

 

 

質問(市民) 

 駅前通りの商店街について、空き店舗も多く、人通りが少なく感じます。にぎ

わいの拠点づくりについて、具体的に何か決まっていますか。空き店舗の大家さ

んに話を聞くと、店舗のトイレと自宅のトイレが同じのため抵抗があるという

課題も聞きます。 

また、蕨駅周辺で市外から外国人へのヘイトデモや、それに反対する団体、警

察が来ています。埼玉新聞の記事で、川崎市でヘイトスピーチ条例が施行された

ため、活動団体が埼玉で活動していると記載されていました。蕨市でも同様の条

例を作る考えはありますか。 

 

回答（市長） 

 駅前通りについては、埼京線ができる以前は、戸田市から蕨駅を利用する人の

流れがありましたが、埼京線や大型店舗の進出などで、人通りが少なくなってき

た背景があります。ご質問のにぎわい交流拠点については、中山道の市役所仮設

庁舎の跡地に集客力のあるものを令和９年夏頃までに整備していきたいと考え

ています。また、蕨駅からの駅前通りは、道路の拡幅整備（駅前通りと桜橋通り

の交差点付近まで）の目途がつき次第、お店の前で楽しく過ごせる場所など、交

流や人の流れにつながる取り組みを検討していきます。商店への支援としては、

商店リニューアル助成制度を設け、店舗改修に補助をしています。空き店舗対策

としては、トラブルが嫌で空き店舗を貸せないという意見を踏まえ、蕨ブランド

協会が間に入り、サブリースという形をとる仕組みを考えています。また、エリ

アリノベーション協議会に集中的に支援していくエリアを決めてもらい、思い
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切った支援ができるように考えています。 

 ２点目の外国の方々をめぐる課題については、川口市内でのトラブルについ

てメディアで様々に報道され、その後、ご質問のようなデモ活動が駅前で行われ、

蕨市内では特にトラブルは起きていないのに、市外から来て、騒然としてしまう

といった状況があったことは承知しています。川崎市の条例も把握しておりま

すが、川崎市は、政令市で大きな団体でもあり、現在、この問題について大野知

事がヘイトや人種差別は許されないなど発言されており、市としては広域的な

対応の動きを見ながら、連携していきたいと思います。 

 

 

質問(市民) 

 １週間前のソフトボール大会で塚越グラウンドからボールが飛んできて窓が

割れました。フェンスの上などからボールが出てしまうようです。近くを通る子

どもに当たったら大変なことになります。富士見公園内野球場の整備だけでな

く、塚越グラウンドの整備もしてほしいです。 

 

回答（市長） 

 申し訳ございませんでした。塚越グラウンドの整備はマニフェストに掲げて

おり、実施していく予定です。令和７年度からの取り組みになりますが、フェン

スの整備のほか、グラウンドの土も含めた大きな改修をしていく考えです。 

 

 

質問(市民) 

 地震のあった能登半島の輪島市には 1,000 台ほどの防犯カメラがあるそうで

すが、空き巣が多く、家を空けられない状況との報道がありました。今年度蕨市

内の防犯カメラを増やすそうですが、来年度以降も増やしますか。また、防犯カ

メラがどこに設置されているかを見ることはできますか。また、駅前でのデモの

様子などを中立的な立場で映像に残すことも大切だと思います。 

 

回答（市長） 

 防犯カメラの台数については、今まで 140 基であったものを 200 基に増設し

ますが、当面はこの台数で運用しようと思っています。輪島市との面積の差を考

えると、設置密度は高いのではないかと思います。設置場所については、抑止効

果を狙い、見てわかるように設置してありますが、地図などの公表はしていませ

ん。また、映像については、プライバシーに関わるので一般には公開していませ

んが、警察からの要請があった場合は提供しています。また、映像は一定期間保
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存され、消去される仕組みとなっています。 

 

 

質問(市民) 

 重度の障害児を持つ親です。親なき後も安心してくらせるよう、市内に障害者

の入所施設をお願いします。 

 

回答（市長） 

 私としては、切実な思いを伺ってきており、入所施設の必要性は充分痛感して

います。しかし、国は入所施設を減らし、自宅やグループホームで対応していく

のが望ましいという方針なので、なかなか補助金を認めないという傾向にあり

ます。一般的には、入所施設は土地が安価で広い場所を確保できる市街化調整区

域で整備を進めますが、蕨市は、全域が市街化地域となっており、蕨市での整備

に課題があることから、市では、施設運営実績のある社会福祉法人と協議を行う

とともに、近隣の戸田市とも連携を図り、障害のある方への暮らしの場の確保対

策について協議を重ねております。引き続き、努力してまいりますのでご理解を

いただければと思います。 

 

 

質問（男性） 

 ３点質問があります。１点目は蕨駅東口に交番が１つしかありませんが増や

すことはできませんか。２点目は外国籍の人の居住実態を把握していますか。３

点目は鹿児島県で太陽光発電の火災があった際に、水をかけると感電の恐れが

あるため消火活動ができないとお聞きしたのですが、そういったことがあるな

ら啓発等はしていますか。 

 

回答（市長） 

交番については、以前駅東口の交番の整備の際に市民公園にも設置すること

を県警に提案していましたが、今後も折を見て県警にお願いしてまいります。外

国籍の人の居住実態については、届け出で把握していますが、１件１件現地調査

は行っていません。ただし、連絡等が取れない場合には、居住実態を調査し、住

民登録を削除することもあります。また、市役所の新庁舎ができたタイミングで、

外国人総合相談窓口を設置し、外国語が話せる職員が対応できるようにしてい

ます。太陽光パネルについて、設置する人が契約時に業者の説明を受けており、

市は設置者を補助金で支援していくものです。 
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（消防本部より 太陽光発電システムの消火については、耐電手袋や噴霧注水

などの方法で消火活動が可能となっています。） 

 

 

※ご質問いただきました内容に関して、担当課の確認など、その場でお答えでき

なかった内容を、加筆・修正して公開しています。 


